



和歌浦だより

平成24年7月号

和歌山市立和歌浦小学校



「自然との関わりを大切に」



校長 中村 民樹

暑さ厳しい季節となりましたが、子どもたちは大変元気に学校生活を過ごしています。ただ、こまめな水分補給や暑さ対策など体調管理には十分に注意したいと思います。

早いもので一学期も残すところ20日となりました。今回は子どもたちの自然との関わりを中心に学校生活の様子を紹介します。

先月11日（月）にプール清掃を行いました。5年・6年生が、みんなが今年も気持ちよく楽しくプールが楽しめるようにとがんばってくれました。快い汗を流しながらたくさんの落ち葉や泥などを取り去り、とてもきれいに掃除をしてくれました。また、プール清掃の途中、一定量の水を抜いたところで、1年・2年生が、本校の恒例になっているヤゴとりを楽しみました。少しぬるっとした感触の水の中に入ってたくさんのヤゴをとり、みんな大満足の一時でした。その後、ご家庭や教室で育てたヤゴは、やがてトンボに羽化して自然の中へ飛び立ったこと思います。

また、大休憩や昼休みの校庭では、みんな元気にドッヂボールやおにごっこ、遊具等で遊んでいます。グラウンドの端でトンボを追ったり、バッタやカマキリ、テントウムシなどと遊んだりしている子どもたちもいます。一方、学年ごとにあまり広くはありませんが、園芸用の畑があります。今は、サツマイモやひょうたん、キュウリ、なすび、枝豆などが植わっており、鉢植えではアサガオやマリーゴールド、ミニトマトなども育てています。子どもたちは水やりや草取りなど楽しそうに世話をしています。

学校には、プールの横に通称「ザリガニ池」があり、何年も前からザリガニが生息しています。興味のある子どもたちが集まって、いつも楽しそうに観察しています。また、玄関には3つの水槽があり、うなぎや金魚などが元気に泳いでいます。多くの学級でもいろいろな生き物が育てられています。さらに、環境教育推進のためにミミズの飼育箱を設置しており、たくさんのミミズが少しずつ生ゴミを処理し、栄養分に富んだ土に再生します。これは4年生の皆さん、この学習の一環として世話をしています。

このように、自然と関わることは生命の大切さを知る絶好の機会となります。さらに、自然や環境を大切にする心は、まず自然を知ることから始まります。学校生活の中でも子どもたちが自然を身近に体験できる機会を多くもちたいと考えています。

ところで、本校では「豊かな心をもち、主体的に活動できる子どもの育成」をめざして実践研究にあたっています。低学年の生活科では、「自分自身」「自分と自然」「自分と人や社会」の視点を大切にして、わくわくドキドキする体験を積み重ね、楽しい生活を創り出す子どもを育てたいと考えています。また、3年生以上の総合的な学習の時間では、各教科等で身につけた力を相互に関連づけ、地域のことや自然・環境、健康、福祉などのテーマに沿っていろんなことに気づき、課題解決や調べる力をつけ、他へ発信する力などを育てています。子どもが自ら考え、自分で判断し、興味・関心をさらに広げ、確かな学力へとつなげていきたいと思います。

【7月の行事予定】

| 日 | 曜 | 行 事 予 定 |
|----|---|-----------------------|
| 2 | 月 | 通学路セーフティネットの日 安全点検 |
| 4 | 水 | 2年生校内研究授業 育友会実行委員会 |
| | | |
| 5 | 木 | 6年生租税教室 |
| 11 | 水 | 5・6年生委員会活動 |
| 13 | 金 | 学校関係者評議会 |
| 16 | 月 | 海の日 |
| 20 | 金 | 1学期終業式 |
| 22 | 日 | 5町区子供みこしの日 |
| 23 | 月 | 個人懇談 |
| 24 | 火 | 個人懇談 天神祭見回り |
| 25 | 水 | 天神祭見回り |

【今後の行事予定】

8月 1日（水）登校日
 8月 5日（日）市PTA 6部ソフトボール・
 　　バレーボール大会
 　　（場所：和歌山東高等学校）
 8月 10日（金）和歌山市水泳競技大会
 　　（和大プール）
 8月 21日（火）登校日
 9月 3日（月）2学期始業式
 9月 29日（土）運動会



【地震・大津波を想定した避難訓練実施】

6月 11日（月）に、地震・大津波を想定した避難訓練を実施しました。最初の運動場への避難にかかった時間は、4分44秒でした。大津波を想定して和歌公園（海拔20M以上の所）へ避難にかかった時間は、9分6秒でした。

運動場へ戻ってからは、中村校長が、児童全員に仮設トイレの説明をしました。今後も、子どもたちが安全に避難できるような訓練を重ねていきたいと考えています。



【交通安全教室】5月29日（火）

○西警察署の方2人と育友会安全美化指導部員さんの協力の下、運動場で交通安全教室が行われました。1・2年生は、「横断歩道の渡り方や正しい歩行の仕方」を3年生は、「正しい自転車の乗り方」を学びました。



【救急法講習会】

○6月16日（土）本校会議室で、育友会主催の救急法講習会が開催されました。

消防署より講師の方にきていただき、①心肺蘇生法②AEDの使い方について、教えていただきました。子どもの水難事故や緊急事態にそなえて、冷静に対応できるよう12名の参加者は約3時間みっちり講習を受けました。

○本校教職員も5月30日（水）に日赤より、段木講師にきていただき、水泳指導が始まる前に①心肺蘇生法②AEDの使い方についての講習を受けました。



【わから見守り隊の皆様へ】

本校児童のために、あたたかい声かけや安全を守っていただきありがとうございます。

※7月4日（水）

校内研究授業のため、午後1時10分頃下校します。（2年2組は、午後2時30分頃下校）

※7月11日（水）

下校時刻変更

1・2・3・4年生は、午後1時25分頃下校します。

5・6年生は委員会活動終了後、午後2時30分頃下校します。

※7月20日（金）は終業式、9月3日（月）は始業式のため、午前12時頃下校します。

